

REVUE DE PRESSE



QUOTIDIENNE



in gouvci



+225 07 87 36 36 36





@gouvciofficiel

Mercredi 30 avril 2025

PRESSE NATIONALE





PRESTATION DE SERMENT : LE PRÉSIDENT GABONAIS INVITE LE PRÉSIDENT **OUATTARA**

Le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, a reçu, hier, mardi 29 avril 2025, à Abidjan, son homologue, le Vice-président de la République gabonaise, Joseph Owondault Berre. Le Vice-président gabonais a indiqué être venu porter au Chef de l'État ivoirien, Alassane Ouattara, une invitation en vue de prendre part à la cérémonie de prestation de serment de Brice Oliqui Nguema, nouveau Président élu de la République gabonaise, à l'issue de l'élection présidentielle, le 12 avril dernier. « J'ai eu la mission de porter à mon homologue une invitation de la République gabonaise, afin que le Président Alassane Ouattara puisse prendre part à la cérémonie de prestation de serment du Président », a indiqué Joseph Owondault Berre.



LEVÉE DU CORPS DU COLONEL OULOTO TIÉDÉ VICTOR: TIÉMOKO MEYLIET KONÉ AUX CÔTÉS D'ANNE OULOTO

Il a servi l'armée. Il a aidé à la bâtir aux côtés du premier Chef d'état-major, le général Thomas d'Aquin, dont il était l'homme de confiance. Le colonel Ouloto Tiédé Victor, qui s'est endormi dans la paix du Seigneur, le jeudi 6 mars, a laissé des enfants inconsolables, dont Anne Désirée Ouloto, ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration. A la levée du corps, hier, du patriarche de Klaon, dans le département de Toulepleu, c'est toute la République, conduite par le Viceprésident Tiémoko Meyliet Koné, qui était à Ivosep, salle Félix Houphouët-Boigny.



GESTION DES EFFETS DE LA SAISON PLUVIEUSE : LE GOUVERNEMENT PREND DES **DISPOSITIONS PRÉVENTIVES**

La saison des pluies s'annonce avec son corollaire d'inondations, de glissements de terrain, de coulée de boue, de charriage à grande vitesse des eaux de canalisation, etc. Des effets induits qui, parfois, échappent à toute prévision météorologique et engendrent des dégâts matériels, voire des pertes en vie humaine. En pareille situation, il faut anticiper, sonner l'alerte et prendre des dispositions en vue de faire face à d'éventuels dégâts. C'est tout le sens de la réunion d'urgence qu'a présidée, le mardi 29 avril 2025, à son cabinet à Abidjan-Plateau, le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé. Le Chef du Gouvernement a indiqué, d'emblée, que la pluie de ce lundi est déjà une alerte. « J'invite les populations à être vigilantes et à respecter les infrastructures et les dispositions prises par le Gouvernement pour juguler les effets des grosses pluies », a recommandé Beugré Mambé.

RABAT / 3º ÉDITION DU FORUM DU DIALOGUE PARLEMENTAIRE SUD-SUD : KANDIA CAMARA PLAIDE POUR UN DIALOGUE PLUS SOLIDAIRE ET INNOVANT



La présidente du Sénat ivoirien, Kandia Camara, a conduit une délégation de haut niveau à la 3° édition du Forum du Dialogue parlementaire Sud-Sud, qui s'est tenue, les 28 et 29 avril 2025, à Rabat, au Royaume du Maroc. Organisé à l'initiative de la Chambre des Conseillers du Maroc en collaboration avec l'Association des Sénats, Shoûras et Conseils Équivalents d'Afrique et du Monde Arabe (ASSECAA), ce forum s'est déroulé sous le haut patronage de Sa Majesté le Roi Mohammed VI. Placée sous le thème central « Les dialogues interrégionaux et intercontinentaux dans les pays du Sud : un levier essentiel pour relever les nouveaux défis de la coopération internationale et parvenir à la paix, à la sécurité, à la stabilité et au développement commun », cette rencontre a rassemblé des parlementaires venus d'Afrique, du monde arabe et d'Asie.

Economie ()



DÉVELOPPEMENT DU SECTEUR MINIER / CONTRIBUTION DE LA PETITE MINE : LE MINISTÈRE ÉLABORE DE NOUVELLES STRATÉGIES

Levier fondamental pour le développement des communautés locales, l'exploitation minière artisanale et à petite échelle (EMAPE) en Côte d'Ivoire reste confrontée à des contraintes majeures pour son extension véritable. Dans le but de redynamiser ce sous-secteur, un atelier national organisé par le ministère des Mines, du Pétrole et de l'Énergie a débuté, le 28 avril 2025, au Radisson Blu, afin d'analyser le rôle actuel de l'EMAPE dans l'écosystème socio-économique minier ivoirien et de formuler des recommandations pour renforcer sa contribution au développement durable du secteur minier. Selon le ministre Mamadou Sangafowa-Coulibaly, il s'agira de définir des « stratégies novatrices, inclusives et adaptées à nos réalités locales, en vue de bâtir une petite mine responsable, productive et pleinement intégrée au développement socio-économique et environnemental de notre secteur minier ».



ABIDJAN, KORHOGO, SAN PEDRO : L'AMÉRICAIN DISABATINO ANNONCE 2 680 LOGEMENTS

Le mémorandum d'entente entre l'État de Côte d'Ivoire et DiSabatino a été paraphé par le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Koné, et Laurence DiSabatino, PDG de DiSabatino Construction, en présence de l'ambassadrice des États-Unis en Côte d'Ivoire, S.E. Mme Jessica Davis Ba, ainsi que du ministre, directeur de cabinet du Président de la République, Fidèle Sarassoro. « Nous souhaitons soutenir activement la politique nationale du logement conduite par le Gouvernement de la Côte d'Ivoire, et réaffirmons notre engagement à contribuer à un développement inclusif et durable, en accord avec les standards internationaux et les principes de qualité. Cette initiative n'aurait pas été possible sans le soutien fort de notre Gouvernement américain, à qui nous exprimons notre profonde gratitude », a déclaré Laurence DiSabatino.



DROIT UNIQUE DE SORTIE SUR L'EXPORTATION DE L'ANACARDE : LE MINISTRE ADAMA COULIBALY FAIT ADOPTER UN PROJET DE LOI PAR LE SÉNAT

Réunie, le mardi 29 avril 2025, dans les locaux de la Fondation Félix Houphouët-Boigny pour la recherche de la paix de Yamoussoukro, la Commission des affaires économiques et financières (CAEF) du Sénat a reçu le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, pour l'examen du projet de loi portant ratification de l'ordonnance n°2024-993 du 20 novembre 2024 relative au Droit Unique de Sortie (DUS) sur les exportations d'anacarde. A travers l'exposé des motifs, le ministre Adama Coulibaly a rappelé que ce DUS a été institué par l'annexe fiscale à la loi de finances pour la gestion 1997, en son article 22. « Le Droit unique de sortie sur les exportations d'anacarde s'applique uniquement à la valeur des noix brutes de cajou ou noix de cajou en coques exportées », a précisé Adama Coulibaly. A l'issue des travaux, à l'unanimité des membres de la CAEF ont adopté ledit projet de loi.



CODE DES INVESTISSEMENTS, EXERCICE DE L'ACTIVITÉ INDUSTRIELLE : SOULEYMANE DIARRASSOUBA FAIT ADOPTER 2 PROJETS DE LOI PAR LE SÉNAT

Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, était, le mardi 29 avril 2025, devant les sénateurs membres de la Commission des affaires économiques et financières (CAEF), pour la présentation de deux projets de loi. Il s'agit du projet de loi fixant les règles applicables aux zones industrielles et aux terrains destinés à l'exercice de l'activité industrielle ; et du projet de loi portant ratification de l'ordonnance n°2024-857 du 30 septembre 2024 modifiant l'ordonnance n°2018-646 du 1er août 2018 portant code des investissements, telle que modifié par l'ordonnance n°2019-1088 du 18 décembre 2019. Ces deux projets de loi ont été adoptés à l'unanimité des sénateurs membres de CAEF présents.

Société 🕑



LANCEMENT OFFICIEL DE CÔTE D'IVOIRE MÉDICAL EXPO 2025 : ABIDJAN OUVRE LE DÉBAT SUR L'AVENIR DU SYSTÈME DE SANTÉ IVOIRIEN

Le lancement officiel de la première édition de Côte d'Ivoire Médical Expo a eu lieu, le mardi 29 avril 2025, à Abidjan-Plateau. Prévu du 24 au 26 juin prochain au Parc des Expositions d'Abidjan, cet événement se tiendra autour du thème : « Un système de santé plus performant autour des chantiers prioritaires de réformes, de financement innovant, de nouvelles technologies, de la qualité des services et des soins de santé accessibles à tous ». Représentant le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, le directeur de cabinet adjoint Soro Gona N'télé, a salué cette initiative qui s'inscrit pleinement dans la stratégie gouvernementale.



SÉCURITÉ SOCIALE AU TRAVAIL : LA CNPS AMBITIONNE DE FAIRE DE LA CÔTE D'IVOIRE UN MODÈLE BASÉ SUR LA DIGITALISATION

Les travaux de la 29ème Journée africaine de la prévention des risques professionnels (JAPRP) et de la 23ème Journée mondiale de la sécurité et de la santé au travail (JMSST), organisées par la Caisse nationale de prévoyance sociale (CNPS), à son siège à Abidjan-Plateau, ont pris fin, le vendredi 25 avril 2025. Le professeur Yobouët Yves, Directeur de la Prévention et de la promotion de la sécurité et santé au travail, représentant le Directeur général de la CNPS, a rappelé que son institution ambitionne de faire de la Côte d'Ivoire un modèle en santé et sécurité au travail, basé sur la digitalisation. Il a exprimé la reconnaissance de la CNPS à Adama Kamara, ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, puis aux partenaires internationaux.



2ÈME FORUM ONU TOURISME GASTRONOMIQUE À ARUSHA : « SUBLIME CÔTE D'IVOIRE » FAIT SENSATION EN TANZANIE

Les lampions se sont éteints sur le 2ème Forum régional de l'ONU Tourisme gastronomique pour l'Afrique, qui s'est tenu, du 23 au 25 avril 2025, à Arusha, capitale de la Tanzanie. Avec, à la clé, une participation de la Côte d'Ivoire, via le ministère du Tourisme et des Loisirs. L'occasion était belle de mettre en lumière les atouts culturels, touristiques et gastronomiques de la Côte d'Ivoire, à travers « Sublime Côte d'Ivoire », la stratégie nationale de développement touristique, tout en s'inspirant des bonnes pratiques des autres destinations du continent. La ville d'Arusha, près d'une semaine durant, a réuni tous « les cordons bleus », les experts et autres acteurs de la gastronomie africaine, ainsi que les éminences grises de l'ONU Tourisme.



TRAVAIL ANNUEL BUDGÉTISÉ 2025

Le Comité paritaire de pilotage du partenariat en matière de formation professionnelle et technique (CPP) a tenu, hier, mardi 29 avril 2025, sa première réunion de l'année 2025. À cette rencontre, il était question d'examiner le Plan de travail annuel budgétisé (PTAB) pour l'année 2025. Cette rencontre s'inscrit dans le cadre de la réforme du système de l'enseignement technique et de la formation professionnelle initié depuis 2009. Cette réforme privilégie la participation de toutes les parties prenantes au développement de la formation professionnelle et technique, de l'employabilité et de l'insertion des jeunes. Présent, Moustapha Sangaré, directeur de Cabinet du ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, a présidé la cérémonie.



BONDOUKOU : DEUX INDIVIDUS INTERPELLÉS AVEC 2 CRÂNES ET 3 PEAUX DE PANTHÈRES

Deux présumés trafiquants d'animaux ont été mis aux arrêts, le jeudi 23 avril 2025, à Bondoukou, avec trois peaux et deux crânes de panthères. L'arrestation a été possible grâce au fruit de la collaboration entre l'Unité de lutte contre la criminalité transnationale organisée (UCT), la Direction de la police forestière et de l'Eau du ministère des Eaux et Forêts (DPFE-MINEF) et Eagle-Côte d'Ivoire, dont ils ont bénéficié de l'assistance technique. Ces deux individus ont été interpellés, alors qu'ils tentaient de les vendre dans une enceinte de la ville. Selon les premiers éléments de l'enquête, les produits fauniques ont été illégalement obtenus au Burkina Faso, pays frontalier de la Côte d'Ivoire.





LA CÔTE D'IVOIRE ET LES ÉTATS-UNIS EXPLORENT DES PISTES DE PARTENARIATS

L'ambassadrice des États-Unis en Côte d'Ivoire, Jessica Davis Ba, a conduit, lundi 28 avril 2025, une délégation pour une séance de travail avec Adjé Silas Metch, ministre délégué en charge des Sports et du Cadre de vie, à son cabinet à Abidjan-Plateau. Les échanges entre les deux personnalités ont porté sur les accords de coopération sportive entre les deux États, tout en explorant les opportunités à venir. Les discussions ont également porté sur l'industrialisation du sport ivoirien, véritable source de création d'emplois. Ces projets et opportunités pourraient se réaliser dans le cadre de partenariat des secteurs publics-privés des deux États et en fonction des priorités.



VU SUR LE NET





LE MSC DILETTA, PLUS GRAND NAVIRE DE L'HISTOIRE DU PORT D'ABIDJAN, ACCOSTE À CÔTE D'IVOIRE TERMINAL

C'est un tournant majeur dans l'histoire maritime de la Côte d'Ivoire : le MSC DILETTA, géant des mers de 400 mètres de long capable de transporter jusqu'à 24 000 conteneurs EVP, a accosté, ce lundi 28 avril 2025, au Port Autonome d'Abidjan, sur les quais de Côte d'Ivoire Terminal (CIT), marquant ainsi la plus grande escale jamais enregistrée dans le pays. Cette arrivée exceptionnelle s'inscrit dans le cadre des efforts conjoints de MSC Mediterranean Shipping Company, premier armateur mondial, et de Côte d'Ivoire Terminal, concessionnaire du second terminal à conteneurs du port. Elle vient couronner les investissements massifs engagés ces dernières années, à savoir plus de 1 000 milliards de FCFA par l'État ivoirien à travers l'Autorité portuaire, et 262 milliards de FCFA par CIT, pour adapter le Port d'Abidjan aux exigences du commerce maritime mondial.



APPAREILS ET INSTRUMENTS DE MESURE : UNE CINQUANTAINE D'ACTEURS DU SECTEUR FORMÉS À L'AUTORISATION PRÉALABLE D'IMPORTATION (API)

A l'initiative du ministère du Commerce et de l'Industrie, avec la collaboration de Côte d'Ivoire Métrologie et du Guichet unique du Commerce extérieur (GUCE), une cinquantaine d'acteurs concernés par les appareils et instruments de mesure ont été informés, sensibilisés et formés sur l'Avis du 18 décembre 2024 qui a introduit l'obligation d'obtenir une Autorisation préalable d'Importation (API) pour tout appareil de mesure ou produit préemballé soumis à un contrôle métrologique légal. C'était le lundi 28 avril 2025 à Abidjan-Plateau, au cours d'un atelier de renforcement des capacités aux nouvelles procédures administratives d'importation des appareils et instruments de mesure, ainsi que des produits préemballés ou assimilés. Présidant l'ouverture de cette activité, le directeur du Commerce intérieur, Aimé Kablan Koizan, a, au nom du ministre Souleymane Diarrassouba, expliqué que l'Avis du 18 décembre 2024 vise, notamment, à clarifier et à renforcer les procédures administratives d'importation, ainsi que les règles relatives au contrôle métrologique des produits mis sur le marché. (Source : CICG)

Société 🗵



RÉUNIONS DE PRINTEMPS 2025 DU GROUPE DE LA BANQUE MONDIALE ET DU FMI : LA MINISTRE FRANÇOISE REMARCK PARTAGE L'EXPÉRIENCE IVOIRIENNE EN MATIÈRE DE POLITIQUE CULTURELLE

La ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, a partagé, le vendredi 25 avril 2025, à Washington, l'expérience de la Côte d'Ivoire en matière de politique culturelle, au cours d'un panel de haut niveau, aux côtés du Premier Ministre du Niger, ministre des Finances, et de ceux du Maroc et de l'Éthiopie. Le panel économique avait pour thème : « Job creation in Africa : challenges and opportunities ». Il se tenait dans le cadre des Réunions de Printemps 2025 organisées par le Groupe de la Banque mondiale et le Fonds monétaire international (FMI). À cette occasion, la ministre Françoise Remarck a souligné que sous le leadership éclairé du Président de la République, Alassane Ouattara, la Culture est pleinement reconnue comme un levier stratégique de développement économique, d'inclusion sociale et de rayonnement international. (Source : CICG)



APPROVISIONNEMENT DES CANTINES SCOLAIRES : 4 099 TONNES DE VIVRES ACQUISES ET DISTRIBUÉES POUR UN COÛT DE 3,3 MILLIARDS FCFA À FIN DÉCEMBRE 2024

« Le taux de déperdition scolaire a baissé depuis que l'école de Sikolo, s'est dotée d'une cantine scolaire. L'effectif a grimpé et nous les parents sommes soulagés du fait que les enfants ont au moins un repas chaud par jour à l'école », a affirmé, Soungalo Ouattara président du COGES de l'EPP de Sikolo (Région du Tchologo). « Nous allons toujours au champ et n'avons pas le temps de faire la cuisine pour nos enfants. Grâce à la cantine, même les enfants venant des villages voisins de Sikolo n'ont plus de difficulté à prendre le repas de midi », renchérit Alima Ouattara, présidente du groupement « Wopinin Pénon » qui signifie en langue locale, " unissons-nous dans l'action ». L'alimentation scolaire représente un investissement essentiel pour le développement du capital humain, un facteur déterminant pour l'avenir de toute nation. (Source : CICG)



PROTECTION SOCIALE : LA CNPS AMBITIONNE DE GARANTIR UNE SÉCURITÉ SOCIALE PLUS INCLUSIVE ET MIEUX ADAPTÉE AUX BESOINS DES IVOIRIENS

Intervenant dans le cadre de la tribune d'échange hebdomadaire "Tout savoir sur" du CICG, le mardi 29 avril 2025, à Abidjan-Plateau, le Directeur Général adjoint de l'Institution de Prévoyance Sociale - Caisse nationale de Prévoyance sociale (IPS-CNPS), Idriss Traoré, a souligné que sa structure ambitionne de garantir une sécurité sociale plus inclusive et mieux adaptée aux besoins des Ivoiriens. Il a assuré que les principales prestations offertes par la CNPS et leur impact sur la vie des concitoyens illustrent de manière évidente l'engagement du gouvernement envers la solidarité nationale. Idriss Traoré a rappelé des



PROTECTION SOCIALE : ENVIRON 1,2 MILLION DE TRAVAILLEURS DU SECTEUR PRIVÉ ET PRÈS D'UN MILLION DE TRAVAILLEURS INDÉPENDANTS DÉCLARÉS À LA CNPS

Environ 1,2 million de travailleurs du secteur privé et près d'un million de travailleurs indépendants sont déclarés à la CNPS. Ces chiffres émanent du directeur général adjoint de l'Institution de Prévoyance Sociale - Caisse nationale de Prévoyance sociale (IPS-CNPS), Idriss Traoré. C'était au cours de la tribune d'échange hebdomadaire "Tout savoir sur" du CICG, le mardi 29 avril 2025 à Abidjan. De plus, à ce jour, la CNPS compte 23 agences qui couvrent l'étendue du territoire national et près de 49 000 entreprises déclarées, 11 567 femmes salariées bénéficiaires de l'assurance maternité, etc. Pour la branche des salariés du privé, les quatre prestations sont les indemnités journalières de maternité, les allocations familiales, la retraite, et la branche des accidents du travail et des maladies professionnelles. (Source : CICG)



Restez connectés à l'actualité du gouvernement

en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.officiel



@gouvci



@gouvci.officiel



gouvcivideo



i



+225 07 87 36 36 36









© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



SOLIDAIRE

www.gouv.ci

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale